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PROYECTO DE ACTA 

 
COMITÉ EJECUTIVO 

 
Zoom | Miércoles 20 de marzo de 2024 

 
 

1 Bienvenida y presentaciones 
 
El Presidente dio la bienvenida a todos los participantes y señaló que resultaba extraño tener que 
volver a una reunión virtual tras las intensas reuniones y el éxito del acto de aniversario celebrado la 
semana anterior.  Explicó que la presentación del Ocean Protector por parte de la AECP en el puerto 
de Dublín había obligado a celebrar la reunión del ComEj de marzo en línea. Matilde Vallerani 
presentó sus excusas antes de la reunión. Se aprueba el orden del día revisado publicado el 19 de 
marzo. 
 
Medidas adoptadas en la última reunión 
 

1 Seguimiento del proceso de los EMV y enlace con el SWWAC 

 Presentado el 16/11, SWWAC declinó la colaboración 

2 La DG MARE hará un seguimiento de dos cuestiones pendientes: 
- Solicitud de prórroga de la Reserva de Adaptación al Brexit 
- Vínculo entre la PPC y la Ley de Restauración de la Naturaleza 

 Comentarios recibidos e incluidos en el acta 

3 La Secretaría presentará a la Comisión el dictamen del CC-ANOC sobre las consultas del 
Reino Unido en materia de FMP 

 Hecho 

4 Las cuestiones relativas a los precios, tanto por el lado de los costes como por el de los 
ingresos, se abordarán conjuntamente con el FG de Aspectos Sociales y la Secretaría pondrá 
de relieve estas cuestiones ante el MAC. 

 El Presidente del Grupo de Aspectos Sociales considera que esta cuestión se está resolviendo 
poco a poco. 

 
 

2 Aprobación de los puntos de acción de los Grupos de Trabajo 
 
Grupo de trabajo 1 - Mar de Irlanda 
 

1 El Presidente propondrá un candidato a Vicepresidente que será elegido en la próxima reunión 
del GT, en julio. 

2 El Presidente buscará más información sobre una propuesta previamente debatida sobre un de 
minimis para el eglefino. 

3 Se propone que se haga una recomendación a la Comisión para que la UE desarrolle técnicas de 
evaluación socioeconómica de los desarrollos ORE. 
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4 La Secretaría compartirá las aportaciones escritas de las partes interesadas enviadas al CSTEP 
tras el EWG 15-23 sobre Medidas Técnicas y compartirá el informe del EWG una vez esté 
disponible. 

 
En cuanto al Eglefino de minimis, Dómine Rihan comentó que buscaría más detalles en sus propios 
archivos. Añadió que el informe del EWG debía presentarse la semana siguiente. 
 
Se aprueban los puntos de acción del GT1. 
 
Grupo de trabajo 2 - Mar Céltico y Oeste de Escocia 
 

1 En respuesta a la petición de la DG Vitcheva en la última reunión Inter-CC de febrero de 2024 y 
como seguimiento de la reunión del GTCE 23-15 del CSTEP, el CC-ANOC debería preparar un 
asesoramiento sobre medidas técnicas en el Mar Céltico. Este asesoramiento también debería 
incluir una solicitud para recibir los resultados de la campaña de recopilación de datos llevada a 
cabo recientemente por el Reino Unido. 

2 El CC-ANOC debería organizar un seminario web en junio de 2024 sobre la evaluación científica 
de la población de bacalao del Mar Céltico y el impacto del cambio climático, invitando a los 
científicos implicados, a los representantes de los Estados miembros del CC-ANOC y a la DG 
MARE.  

3 El GT continuará siguiendo los trabajos del BIM sobre la mielga y estudiará el informe final de la 
campaña en curso para asesorar a los Estados miembros del NOA. 

4 Las cuestiones y preocupaciones relativas a los EMV se plantearán a la DG MARE en la reunión 
del ComEj del 20 de marzo. 

5 El GT continuará el seguimiento de los trabajos en curso sobre la pesquería de cigalas en 
Porcupine Bank. Aodh O'Donnell compartirá el informe de la primera evaluación de 2023 e 
información adicional cuando esté disponible.  

 
Se aprueban los puntos de acción del GT2. 
 
Grupo de trabajo 3 - Canal 
 

1 El GT continuará siguiendo los trabajos irlandeses sobre los ensayos con vieiras. Los resultados 
de los próximos ensayos deberían estar listos para la reunión del GT de julio. Mientras tanto, la 
Secretaría mantendrá informados a los miembros sobre los trabajos del Grupo de Estados 
miembros de las ANOC. 

2 La Secretaría recogerá las aportaciones de los miembros del GT sobre el proyecto de 
recomendación conjunta sobre el lenguado del limón y el proyecto de asesoramiento al Grupo 
de Estados miembros de las ANOC. 

3 La Secretaría preguntará a la DG MARE por correo electrónico sobre el trabajo de sus servicios 
jurídicos analizando cualquier discriminación, desproporcionalidad y si las acciones están en 
consonancia con el asesoramiento científico en relación con las 13 AMP establecidas por el 
Reino Unido y sobre cómo se abordaría esta cuestión. El GT recomienda que el grupo de 
enfoque conjunto CC-ANOC/PelAC Spatial Squeeze siga los debates UE-Reino Unido sobre las 
AMP y prosiga el tema con asesoramiento. 
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4 La Secretaría redactará un proyecto de recomendación conjunta sobre el salmonete de roca 
para el Grupo de Estados miembros de las ANOC, basándose en el documento elaborado por el 
CNPMEM. 

5 La Secretaría realizará un seguimiento con la Comisión sobre la organización de actos 
relacionados con el desarrollo de la estrategia plurianual para la vieira. 

 
 
Punto 3: El proyecto necesita la aprobación del ComEj. 
 
Mo Mathies presentó una actualización tras las conversaciones bilaterales con Norman Graham, DG 
MARE, en relación con el trabajo de seguimiento del CC sobre la vieira. Informó de que la Comisión 
está buscando la ayuda del CC mediante la celebración de un seminario web en junio para actualizar a 
todas las partes interesadas sobre el FMP del Reino Unido para la vieira y para avanzar en las 
discusiones internas de la UE para ayudar a preparar las futuras discusiones con el Reino Unido sobre 
las estrategias plurianuales en preparación de un taller en persona en octubre para desarrollar 
detalles concretos de gestión. 
 
A petición del Presidente, este punto se añadió a la lista como acción 5. 
Se aprueban los puntos de acción del GT3 con el cambio anterior. 
 
Grupo de trabajo horizontal 
 

1 Informe del trabajo propuesto por el GE y planificación aprobada. Los presidentes del FG 
planificarán las acciones. 

2 Los comentarios realizados sobre la base de la presentación Inter-CC se transmitirán a la DG 
MARE en la reunión de las Secretarías de los CC. 

3 Abordar el tema de la "Reforma de la PPC tras la reforma de la OCM" (¿Comisario de 
Alimentación?) en el GE PPC y preparar el asesoramiento, incluido el contacto directo de los 
CC con el PE y el Consejo. 

 
Se aprueban los puntos de acción del GTA. 
 
Grupo de trabajo horizontal conjunto CC-ANOC/PelAC 
 

 
Parte 1 - Dimensión espacial 

1 Ambos CC escribirán formalmente una carta al Departamento en Irlanda para oponerse a la 
decisión Subgrupo ORE 

2 Incluir las AMP del Reino Unido en el orden del día del próximo Foro Inter CC sobre el Brexit 
como cuestión prioritaria a tratar 

3 Redactar una carta para saber qué grupos deben colaborar con el sector pesquero en los 
Grupos Especiales de los Estados miembros en el marco del plan de acción marina, con el fin 
de acabar con el enfoque de compartimentación que existe en la actualidad. Los CC escribirán 
una carta a la Comisión para animarles a que no trabajen en compartimentos estancos, sino 
que integren los temas medioambientales y pesqueros en estos grupos. Ver si la pesca tiene 
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cabida en los grupos especiales de los Estados miembros, ahora centrados en temas 
medioambientales.  

4 Los informes de Deltares están disponibles en EN buscando en Google "WOZEP ecosystem 
effects". Recopile los informes y distribúyalos a los miembros. 

5 Difusión de las notas de Richard Cronin entre los participantes en el GTH  

 
 

Parte 2 - Control y cumplimiento 

1 Añadir las preocupaciones sobre el sistema de puntos y las sanciones a la lista de cuestiones 
comunes PelAC/CC-ANOC. Vemos que se están desarrollando diferentes procedimientos, se 
cuestiona la igualdad de condiciones. Acción para pedir aclaraciones sobre los niveles de los 
sistemas de sanción. 

2 Añadir a la lista de cuestiones comunes el artículo 38 sobre el requisito de control continuo de 
la potencia motriz aplicable a los buques de "alto riesgo". Es importante añadir esto a la lista 
de cómo se definirá el alto riesgo en el contexto de la potencia del motor, cuando se 
desarrollen los actos de aplicación. 

3 Es importante tener en cuenta el objetivo de armonizar el control y la aplicación. En el nuevo 
régimen de control no se prevé tener en cuenta las disposiciones preexistentes, con carácter 
retroactivo para cada Estado miembro. Sin esto, es imposible lograr la igualdad de 
condiciones. Un nuevo nivel no contribuirá a la armonización.  

4 Solicitar a la Comisión otra reunión sobre la RC con carácter de urgencia. Las reuniones hasta 
ahora han sido demasiado generales. Necesitamos una reunión técnica en profundidad con 
las personas clave implicadas en la unidad. Presentar la solicitud mediante una carta conjunta 
firmada por otros CC. Debería ser una reunión en persona. 1 borrador para todos los CC con 
esta petición general. 

5 Redactar otra carta específica CC-ANOC/PelAC sobre el CR planteando los puntos clave 
presentados y debatidos durante la reunión (comprobar la diapositiva con la base para el 
asesoramiento conjunto). Petición a los miembros: se distribuirá el borrador de la carta, por 
favor, estén atentos a los puntos que han presentado para ver si se ha recogido 
correctamente. 

 
El punto de acción 1 no cuenta con el apoyo del CC-ANOC, ya que el Secretario Ejecutivo del CC-ANOC 
asistirá a una reunión presencial el 16 de abril para presentar el trabajo de los CC. En caso de que se 
vuelva a denegar la adhesión, se podrá enviar una carta posteriormente. 
 
ACCIÓN: Si se rechaza la adhesión tras la reunión de abril, se sanciona la carta. 
 
Se aprueban los puntos de acción del GTH conjunto con el cambio anterior. 
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3 Diálogo con el GMS de las ANOC- Jonathan Tholo, Direction Générale Des 
Affaires Maritimes, De La Pêche Et De L'Aquaculture 

 
El Presidente da la bienvenida a Jonathan Tholo y le agradece su disponibilidad. 
 
Tholo reitera que el CC está invitado a todas las reuniones del GMS y da las gracias a la Secretaría y al 
CC por el acto celebrado en el Castillo de Dublín la semana anterior. Presenta el programa de trabajo 
del GMS de las ANOCbajo presidencia francesa. 
 
Recomendaciones conjuntas 
 

• Mendo limón: creación de una exención propuesta por Bélgica, recomendación conjunta 
entre el GMS de las ANOC y el Grupo de Scheveningen, confirmación del proyecto final 
posible en la próxima reunión. 

• Calamar: trabajo en curso, se esperan debates en la próxima reunión, ya que se ha recibido la 
petición de Irlanda de añadir excepciones. 

• Vieira: última actualización del expediente a disposición del CC, información actualizada de 
Irlanda sobre los ensayos de artes de pesca. 

• Besugo: solicitud conjunta con las aguas suroccidentales para debatir medidas para las 
pesquerías y solicitud específica de la COM en relación con el debate sobre el TAC del Reino 
Unido; España facilitará datos científicos a la COM. 

• Medidas técnicas en el Mar Céltico: relacionadas con el trabajo en el SCF, el objetivo es que el 
próximo 01 de enero las medidas se prorroguen si el SCF no es positivo en las discusiones 

• Mielga: JR presentado por Irlanda, conversaciones mantenidas con la COM sobre el proceso 
en relación con el Reino Unido, proyecto de JR presentado a la COM para que sirva de base 
de debate con el Reino Unido, se necesita coherencia. Los EM expresaron a la Comisión su 
preocupación por la transformación del grupo de los EM en un grupo de trabajo del SCF. 
"¿Sigue siendo posible continuar el proceso mientras la Comisión negocia con el Reino 
Unido?". 

 
Concluyó su presentación añadiendo que también se está trabajando en la definición de la pesca 
dirigida y las medidas técnicas. 
 
El Presidente da las gracias a Tholo por su presentación y pregunta por el trabajo sobre el calamar. 
Explica que la última presentación del CC sobre la pesca dirigida al calamar se realizó hace unos años. 
Pregunta si este asesoramiento se considera completo sobre los temas que se están debatiendo o si 
el CC tendría que actualizar sus puntos de vista para contribuir a la preparación de la actual 
Recomendación Conjunta. 
 
Tholo comenta que se ha recibido una nueva solicitud de Irlanda que podría tener que ser estudiada 
por el CC. Los Estados miembros no han presentado una solicitud formal al CC, pero esta cuestión 
puede abordarse en la próxima reunión del GMS, a la que se invitará al CC. Se ofreció a compartir con 
el CC la nueva solicitud presentada por Irlanda. 
 
El Presidente expresó su agradecimiento por la participación del GMS de las ANOC en las reuniones 
del CC y por las invitaciones a participar en las reuniones del GMS. Añadió las sugerencias del CC para 
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una mayor participación de los representantes del CC en las reuniones del GMS, en concreto en los 
temas prioritarios. 
 
Tholo añadió que en el GMS se debatiría el dictamen del CC-ANOC sobre el cangrejo pardo, pero que 
aún se está debatiendo. 
 
 

4 NWWAC Programa de trabajo y revisión del presupuesto Año 19 (Secretaría) 
 
Mathies ofrece una visión general de los logros alcanzados hasta la fecha en el marco del programa 
de trabajo. En el marco de las próximas reuniones en las que participará el CC-ANOC, los participantes 
debatieron sobre el evento "Pescadores del futuro", que se celebrará el 19 de marzo. 
 
Rihan toma la palabra al estar incluido en el panel de debate. Comenta que le preocupan los perfiles 
elaborados que, en su opinión, describen grupos muy reducidos de pescadores y están sesgados a 
favor de la SSF. Se comenta que podrían no ser adecuados. Describe el taller de la tarde como un 
intento de clasificar las incertidumbres, pero considera que no se ha tenido en cuenta el panorama 
general. Comentó que parecía haber mucha decepción entre los participantes e identificó que los 
grupos consultores implicados podrían no estar informando en el mejor interés del sector en general. 
 
Alexandra Philippe añade que el grupo de trabajo ha sido muy intenso y se muestra de acuerdo con el 
orador anterior. Están previstos otros dos talleres y explica que los temas pesqueros se abordaron 
desde una perspectiva macroeconómica. En su opinión, los participantes expusieron claramente sus 
puntos de vista al organizador, que, en su opinión, no estaba bien informado sobre las cuestiones 
pesqueras. 
 
John Lynch se muestra de acuerdo con los oradores anteriores y expresa su confusión con respecto a 
todo el proyecto. Su mayor problema se refiere a los perfiles presentados y a que las operaciones 
pesqueras conocidas en Irlanda no están bien cubiertas y no encajarán en estas categorías. 
 
Murphy considera que esta investigación tiene una orientación preestablecida que no se corresponde 
con la realidad. Añadió que parece estar orientada hacia los SSF y que ni siquiera se ha consultado a 
cuatro países. Mencionó que había planteado este tema en el MAC preguntándose por qué los CC no 
participaban en la investigación como principales organizaciones interesadas. En su opinión, sería 
importante que los CC expusieran su opinión. Añadió que el ejemplo de la asignación de cuotas a 
Irlanda no fue comprendido por los investigadores. 
 
El Presidente convino en que era necesario hacer un seguimiento de este tema y que la representante 
del CC-ANOC en este proceso, Alexandra Philippe, podría encargarse de ello. 
 
Rihan indica que ha hablado con los representantes de Europêche y EAPO en la reunión y que estas 
dos organizaciones también están estudiando la posibilidad de enviar sus comentarios a la Comisión 
al respecto. Sugiere que el CC se ponga en contacto con ambas organizaciones para armonizar sus 
comentarios. Considera que la organización del taller ha estado rodeada de secretismo y que los 
organizadores intentan llegar a un resultado preestablecido. 
 
Philippe añade que se dedicaron varias horas a responder en persona a una encuesta que ya se había 
respondido previamente en línea. En su opinión, es difícil tener una postura del CC-ANOC al respecto, 
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ya que el CC no ha elaborado ninguna. El próximo taller se celebrará la semana que viene y el último 
la siguiente.  
 
El Presidente añadió que la Secretaría debería hacer un seguimiento de esta cuestión como punto de 
acción y decidir la forma de llevarla adelante. 
 
ACCIÓN: La Secretaría hará un seguimiento de la presentación a la Comisión del proyecto "Pescadores 
del futuro". 
 
José Beltrán añade que también ha asistido a esta reunión y se muestra de acuerdo con los oradores 
anteriores. Considera que la Comisión parece tener ya una respuesta en mente y que la encuesta 
parece sesgada. Añadió que muchos de los participantes no sabían cómo era la pesca profesional y se 
refirieron sobre todo a las SSF. Señaló que las pesquerías están perdiendo mucho espacio y que se 
está importando mucho marisco. "Aunque el cambio climático es importante, reducir la flota no es la 
respuesta". En su opinión, se está perdiendo la visión de lo que representa la pesca profesional. 
 
Murphy añadió que cuando se plantearon cuestiones en el taller, los organizadores cerraron los 
debates. En su opinión, si los CC no abordan esta cuestión, es probable que los trabajos sigan por el 
mismo camino, lo que excluirá a la pesca profesional. 
 
El Presidente comenta que, a partir de estos debates, se podría redactar una carta teniendo en 
cuenta el trabajo realizado por otras organizaciones. 
 
Jean-Marie Robert declaró que se trata de un debate muy complejo y que parece que algunas ONG y 
otras instituciones están intentando reforzar el acceso a las cuotas para la SSF, lo que no es un debate 
nuevo. En su opinión, existe una contradicción, especialmente en relación con el Reino Unido, con 
nuevos TAC en las zonas 7 y 8 basados en los dictámenes del CIEM, pero sin tener en cuenta las 
repercusiones socioeconómicas, que en determinadas zonas son importantes para los buques de 
menos de 12 metros. La relación entre los dictámenes del CIEM, los planes de gestión y las 
limitaciones legales significa que ninguna pesquería está protegida, y considera que los dictámenes 
del CIEM podrían ser perjudiciales en el futuro. La biomasa seguirá evolucionando año tras año, por lo 
que es necesaria una visión a medio y largo plazo para lograr un equilibrio entre las flotas. En su 
opinión, no existe una regulación que disminuya el impacto socioeconómico y es necesario apoyar a 
todos los buques, por ejemplo en el caso del Abadejo. Aunque parece existir el deseo de aumentar el 
número de buques pequeños, éstos no reciben todo el apoyo y protección cuando se trata de cuotas. 
 
El Presidente da las gracias a Robert por haber señalado algunas contradicciones y la falta de 
consideración de los aspectos socioeconómicos. 
 
En cuanto al presupuesto, Mathies explica que los gastos actuales no incluyen los de las reuniones de 
marzo del CC-ANOC ni los del acto de aniversario del CC-ANOC/PelAC. Señala que en la próxima 
reunión del ComEj, en julio, se presentará un desglose detallado del acto de aniversario. En cuanto al 
coste adicional previsto para los próximos actos del CC-ANOC en julio, explica que será posible realizar 
una transferencia entre líneas presupuestarias de reembolsos a reuniones, ya que al acto de 
aniversario viajaron muchos menos miembros de los previstos. Se pregunta cuál es la mejor manera 
de hacer un seguimiento de esta cuestión en el CC. 
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En cuanto a la asistencia al acto de aniversario del CC-ANOC, el Presidente considera que debería 
incluirse un análisis en la evaluación/informe del acto. 
 
Robert comentó que la asistencia del sector pesquero francés fue escasa y que los asistentes 
apreciaron mucho la organización y el evento en sí. Añade que es posible que la época del año haya 
contribuido a la falta de asistencia, ya que hay menos vuelos disponibles. Añade que, además, la 
capacidad de escucha de la Comisión parece haber disminuido y que en el seno del CC existe la 
sensación de que su trabajo no tiene sentido. Obviamente, esto afecta a la asistencia y muestra 
malestar y decepción, ya que es un sentimiento general compartido por muchos.  
 
El Presidente da las gracias a Robert por estas explicaciones y considera que sería útil escuchar 
también a los miembros que no han asistido. 
 
Murphy añadió su agradecimiento a la Secretaría y a la Presidencia por la organización del acto. 
 
ACCIÓN: La Secretaría llevará a cabo una evaluación del acto de aniversario. 
 

Programa de trabajo del CC-ANOC Año 20 
 
Mathies declaró que la redacción del programa de trabajo para el año 20 debe comenzar ya y solicitó 
la aportación de los miembros del ComEj antes del 12 de abril. 
 
ACCIÓN: La Secretaría distribuirá el programa de trabajo y la solicitud de aportaciones a todos los 
miembros del CC-ANOC antes del 12 de abril. 
 
 

5 Actualización de las elecciones al ComEj del CC-ANOC y de las candidaturas a la 
Presidencia del CC-ANOC 

 
Mathies señala que sólo se han recibido unas pocas candidaturas al ComEj e insta a los miembros a 
que presenten a sus organizaciones. 
El Presidente explica que algunas organizaciones miembros pueden necesitar la aprobación de su 
propio Consejo antes de presentar su candidatura al ComEj. Añadió que el equipo directivo del CC-
ANOC estudiará medidas de emergencia en caso de que no se reciban candidaturas a la presidencia. 
 
 

6 Diálogo con la DG MARE - Eva Carballeira Fernandez, Jefa de Unidad MARE C.5 
 
El Presidente da la bienvenida a Eva Carballeira Fernandez en sustitución de Fabrizio Donatella, que 
lamentablemente no ha podido asistir hoy. Resume brevemente los puntos propuestos por el CC para 
el debate antes de ceder la palabra a la Sra. Carballeira. 
 
Carballeira agradece al Presidente la invitación y declara que dispone de información sobre todos los 
temas propuestos por el CC, pero que la experiencia se comparte entre las distintas unidades. Añade 
que se han mantenido varios intercambios con la Directora-General en las últimas semanas, por 
ejemplo en la reunión entre CC-ANOC y en el acto de aniversario del CC-ANOC/PelAC celebrado en 
Dublín la semana anterior. Afirma que ha revisado la respuesta del CC-ANOC al cuestionario sobre las 
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medidas técnicas, pero que su experiencia se centra en las negociaciones entre la UE y el Reino Unido 
y que está interesada en saber cómo ve el CC el trabajo en el futuro. Las AMP del Reino Unido y el 
lanzón figuran en el orden del día del GT previsto para el 20 de marzo por la tarde. Considera que la 
Comisión ha facilitado suficientes actualizaciones en las últimas semanas y que hoy podría ser una 
mejor oportunidad para el diálogo y para las preguntas planteadas por los miembros. 
 
El Presidente da las gracias a Carballeira por su presentación y cede la palabra a Robert en su calidad 
de Presidente del GT2 que ha planteado puntos de acción específicos durante su última reunión. 
 
Robert agradece a la Presidencia y a Carballeira el seguimiento del debate sobre los EMV, ya que se 
trata de un tema recurrente que también aborda a menudo el Director Donatella. Se tiene entendido 
que el CSTEP va a llevar a cabo algunos trabajos sobre las repercusiones socioeconómicas que 
servirán de base para futuros debates entre los Estados miembros y la Comisión. El CC envió una carta 
a la Comisión el año pasado con preguntas específicas sobre el seguimiento del dictamen del CIEM y 
añadió que sus colegas irlandeses habían planteado preguntas científicas detalladas al respecto. 
Comentó que las partes interesadas no pueden asistir a la próxima reunión del grupo de trabajo del 
CIEM. Además, en relación con la aplicación, el CC ha declarado que existe una contradicción en 
relación con los cierres entre las partes meridional y septentrional de Europa. Comenta que debería 
revisarse el acto de aplicación. En relación con las zonas tampón, se refirió a la sugerencia de 
ampliarlas que ha estudiado la Comisión, es decir, prohibir las zonas tampón a los palangreros y a las 
redes de enmalle. En su opinión, las partes interesadas no pueden aprobar este tipo de prohibiciones 
y deben preverse ciertos ajustes. Solicitó un calendario para las próximas reuniones. 
 
Carballeira declaró que transmitirá estos comentarios realizados. La Comisión está revisando el acto 
de aplicación tras recibir el dictamen del CIEM de 2023. Se ha recibido la revisión preliminar del CSTEP 
sobre los cierres actuales y futuros, pero se esperan los resultados de una revisión más exhaustiva 
para finales de año. Se ha iniciado un ejercicio de delimitación del alcance con los Estados miembros 
afectados y las partes interesadas. Se espera que a finales de este mes la Comisión distribuya un 
calendario en torno a los datos solicitados. El CSTEP celebrará entrevistas con las partes interesadas, 
que deberían comenzar a principios de septiembre y contribuirán a la recopilación de datos para 
comprender mejor lo que ocurre sobre el terreno. En cuanto se reciba la información del CIEM y el 
CCTEP, la Comisión revisará el acto de aplicación. 
 
Robert da las gracias a Carballeira por esta actualización y comenta que los debates son bastante 
técnicos. Está deseando recibir información adicional. Añade las medidas técnicas para el bacalao y el 
merlán en el Mar Céltico como tema de debate. Afirma que se trata de un tema importante en el TCA 
y que el CC intentará enviar algunos puntos formalizados como parte de sus recomendaciones. 
Comenta la necesidad de actualizar la percepción basándose en nuevos elementos científicos. Gran 
parte del trabajo sobre las medidas técnicas se remonta a 2020/2021, realizado por Francia e Irlanda, 
y sería útil disponer también de datos del Reino Unido. Si se tienen en cuenta los desembarques y los 
descartes, el sector pesquero está bastante de acuerdo con el dictamen del CIEM. En 2023 parece 
que las cifras coinciden tanto con las del Reino Unido como con las de la UE y que la selectividad y los 
descartes no conducen al nivel de mortalidad decidido por los responsables políticos. Si nos fijamos 
en el último informe del CSTEP, en lo que respecta a la selectividad con bacalao la situación parece 
haber mejorado. En 2023, hablando en nombre de las flotas francesa e irlandesa, se ha destruido un 
número significativo de arrastreros en cumplimiento del plan de desmantelamiento. Si nos fijamos en 
la mortalidad total del bacalao, habría que medir estos efectos. El bacalao parece ser un símbolo de 
las poblaciones de peces de la UE, pero no hay que olvidar que es un pez de agua fría, y que las aguas 
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se están calentando debido al cambio climático. Cabe esperar que en 50-60 años el frío desaparezca 
de la mayoría de las aguas del sur e incluso del norte de la UE. Anunció que el CC está estudiando la 
posibilidad de celebrar en junio un seminario científico sobre este tema, ya que se desconoce si el 
bacalao puede seguir reproduciéndose en estas aguas más cálidas, e invitó a los representantes de la 
Comisión a asistir a este seminario. 
 
Carballeira dio las gracias a Robert por esta invitación. Comenta que el trabajo sobre las medidas 
técnicas debe realizarse conjuntamente con el Reino Unido, ya que forma parte del expediente 
escrito. Precisa que hay dos sistemas, por un lado la dimensión internacional y por otro el trabajo con 
los grupos regionales y los CC. Explicó que la Comisión ha iniciado una reflexión interna sobre la mejor 
manera de coordinarse entre la Comisión y los grupos regionales, ya que no todas las personas 
asisten a las mismas reuniones. Afirma que es importante trabajar en la misma dirección y que la 
aportación de los Consejos Consultivos es vital. Considera que existen oportunidades en relación con 
las medidas técnicas en el Mar Céltico. El trabajo de los CC es muy apreciado, ya que proporciona una 
visión global de las opiniones de las partes interesadas. Añadió que la Comisión estaría encantada de 
asistir al seminario web y mantener conversaciones de seguimiento con el CC. 
 
Norman Graham reitera que la Comisión se ha comprometido a seguir adelante con este trabajo, tal y 
como se acordó con el Reino Unido. Desde hace varios años existe un dictamen de capturas nulas de 
bacalao en el Mar Céltico y los TAC de capturas accesorias se han fijado muy por encima de 0. Es 
necesario alinear los TAC y los desembarques. La Comisión reconoce que la pesquería mixta del Mar 
Céltico es bastante compleja y que es necesario mantener las pesquerías existentes, pero que en el 
marco de la legalización interna es importante que se introduzcan medidas paralelas destinadas a 
contribuir a la recuperación de la población de bacalao. La mortalidad por pesca del bacalao ha 
estado muy por encima del FMSY durante los últimos años, pero los efectos del cambio climático 
deberían reflejarse también en los dictámenes del CIEM. En su opinión, existe una oportunidad, ya 
que la legislación actual reconoce una amplia zona de protección del Mar Céltico que abarca varias 
pesquerías. Un informe que incluye datos de la UE y el Reino Unido muestra que la distribución del 
bacalao es mucho más refinada que la amplia zona establecida. Existe la oportunidad de comprender 
si determinadas pesquerías se ven afectadas innecesariamente y podría adoptarse un enfoque más 
específico en relación con el bacalao. Añade que en los debates del 20 aniversario del CC-ANOC/PelAC 
se dio una clara señal para abordar este tema con más detalle y perfeccionar el enfoque. Además, es 
necesario reflexionar sobre el merlán. En su opinión, la población de esta importante pesquería 
comercial puede recuperarse, y es necesaria la colaboración para identificar un enfoque común. 
Concluyó diciendo que también estaría interesado en asistir al seminario web anunciado. 
 
El Presidente recordó a la Comisión el dictamen de captura nula para el lenguado en CIEM 7a y se 
preguntó si se disponía de una actualización de este trabajo, así como del punto de referencia. 
 
Carballeira declaró que esto formaba parte de la reunión del grupo de trabajo UE-Reino Unido 
prevista para la tarde y que la Comisión y el Reino Unido están estudiando una petición especial al 
CIEM para reabrir el dictamen sobre el lenguado 7a. Graham ha declarado que la evaluación 
comparativa se terminó hace tan sólo una semana y que ahora sigue el proceso de revisión inter 
pares en el CIEM. Una vez finalizado, se convertirá en el modelo de evaluación utilizado por el grupo 
de trabajo en mayo. Si se acepta la evaluación comparativa y se observa un cambio sustancial en la 
población, la Comisión y el Reino Unido pedirán que se revise el dictamen de este año. 
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En cuanto a las medidas técnicas del Mar Céltico, John Lynch comentó que existe un enfoque 
específico en el Mar Céltico oriental con el cierre del Trevose Box hasta el 1 de abril. "¿Se debatirán 
las diferentes medidas técnicas relativas a los artes de pesca?". En su opinión, antes de realizar 
cualquier cambio, es necesario evaluar los resultados y evitar grandes diferencias de artes entre las 
distintas zonas. 
 
Murphy añadió que el Reino Unido está probando varias artes de pesca en sus costas y que la 
información sobre estos trabajos es vital para los pescadores que transitan por aguas británicas, de 
modo que si se desarrollan medidas éstas se armonicen. 
 
Carballeira declaró que en la reunión de hoy del Grupo de Trabajo se revisarán las medidas en juego. 
En su opinión, las medidas técnicas deben desarrollarse junto con el Reino Unido y han estado en la 
agenda del SCF durante los últimos tres años. La Comisión considera que es importante demostrar 
que las medidas funcionan para poder avanzar de forma significativa en un enfoque unilateral con el 
Reino Unido. Carballeira declaró que el apoyo del CC y de los Estados miembros en su trabajo es 
necesario para mostrar una sola voz. 
 
Graham declaró que, desde un punto de vista operativo, la Comisión entiende que las medidas 
armonizadas son el resultado preferido. Añadió que el Reino Unido parece tener la misma opinión. En 
su opinión, es importante que el CC participe en el proceso si existe la posibilidad de reducir la huella 
operativa actual. "¿Sigue siendo una medida válida la caja de Trevose que se puso en marcha en 
2011?". Concluyó que no hay una idea fija en términos de cómo proceder, así como ningún interés en 
tener desvíos regulatorios sustanciales. La Comisión ha llevado a cabo un análisis que incluye datos 
del Reino Unido en términos de artes y especies específicas para identificar qué tipo de enfoque de 
gestión sería el más adecuado. 
 
El Presidente da las gracias a ambos representantes por sus respuestas claras y detalladas y añade 
que el CC seguirá participando en los trabajos sobre estos temas. Pregunta si se dispone de alguna 
sugerencia sobre lo que está haciendo la DG MARE en cuanto al desarrollo del trabajo para la próxima 
Comisión y cómo podría participar el CC. Solicita información adicional sobre la evaluación prevista de 
la OD y otros puntos de acción derivados del informe de la PPC. 
 
Carballeira declaró que, dado que las elecciones se acercan en verano, la Comisión se encuentra en 
fase de transición y que también se está reflexionando sobre el informe de la PPC. Al mismo tiempo, 
está en marcha la aplicación del plan de acción, así como los trabajos sobre la transición energética. El 
próximo mandato dependerá del mandato global de la Comisión. Añadió que la evaluación de la 
obligación de desembarque se pondrá en marcha este año y que en enero se lanzó un proyecto al 
respecto. En él se examinará cómo ha funcionado la obligación de desembarque. En el marco de este 
estudio, las CC serán consultadas por un socio externo, posiblemente en el tercer trimestre de 2024. 
El resultado conducirá a la elaboración de un documento de trabajo del personal. En este contexto, 
hay que tener en cuenta que el Reino Unido también está estudiando su propia reforma de los 
descartes. El resultado de su propia evaluación se espera para este año. La Comisión está analizando 
lo que se ha conseguido, y es posible que también se pongan en marcha otras evaluaciones para 
preparar el terreno a la nueva Comisión. La aplicación del nuevo reglamento de control también se va 
a iniciar este año. También se está debatiendo la interoperabilidad con el Reino Unido en relación con 
medidas como el REM. Además, se está evaluando el reglamento de medidas técnicas, y se tendrá en 
cuenta la contribución del CC-ANOC al respecto. En la redacción del informe también se incluirá 
información procedente del CIEM, el CSTEP y los Estados miembros. 



 

12 

 

 
Murphy dio las gracias a Carballeira y Graham por participar en la reunión. Se refirió a las 
complejidades de la obligación de desembarque y citó el acuerdo de los Estados costeros: "La 
delegación acordó que los buques deberían disponer de cuotas o posibilidades de pesca adecuadas 
para cubrir las composiciones de capturas previstas cuando faenen en las otras partes del Mar del 
Norte". Concluyó que las organizaciones no pueden buscar intercambios, ya que éstos no se 
contemplan en otras jurisdicciones distintas del Reino Unido, lo que provocaría situaciones de 
estrangulamiento. En su opinión, falta metodología para resolver el problema de los 
estrangulamientos y el hecho de que las composiciones de capturas deban garantizarse sobre la base 
del año anterior añade una dificultad añadida. El sector pesquero irlandés acaba de experimentar esta 
situación con Noruega, pero le preocupa que esto pueda afectar también a los acuerdos con otros 
países, es decir, que debería ser posible cuadrar las cuentas después de capturar el pescado y no 
tener que organizarse antes de salir a pescar. Se pregunta si se podría estudiar esta cuestión. 
 
Carballeira declaró que todo el mundo acogería con satisfacción una cuota adecuada, pero que 
tampoco todas las pesquerías están asfixiadas. Añadió que el sistema de intercambio de cuotas 
vigente con el Reino Unido es único, al menos hasta que sea necesario negociar el acceso en el futuro, 
para lo que se necesita un enfoque de la Unión. Los pools de cuotas que se han probado en el pasado 
tendrían que ser aprobados por el Consejo. 
 
Murphy consideró que los Estados costeros añaden esta capa de complejidad, y que Irlanda parece 
ser el primer país afectado por esta necesidad de asegurar primero los intercambios. En su opinión, la 
creación de un fondo común de cuotas podría ser una posible solución. 
 
Carballeira aclaró que un pool podría ser una opción potencial, pero que no siempre tienen éxito. 
Añadió que el texto citado por Murphy procede del registro escrito de las negociaciones entre la UE y 
Noruega a partir de 2023. Los barcos que pescan sin cuota siempre son un problema, pero cree que 
esto siempre se incluye como una interpretación estándar. Graham añadió que la Comisión tiene una 
declaración estándar en el registro escrito con Noruega específicamente en relación con el Mar del 
Norte. 
 
El Presidente da las gracias a Carballeira y Graham por su participación en esta reunión y por ofrecer 
respuestas tan detalladas. Tomó nota de la conclusión de que el merlán en el Mar Céltico podría 
recuperarse y propuso que se añadiera un punto de acción al GT2 sobre cómo podría contribuir el CC 
en relación con las acciones que podrían ser necesarias para contribuir a esta recuperación. 
 
Robert está de acuerdo en que se trata de una sugerencia excelente y que podría establecerse una 
conexión con las medidas técnicas. Se refirió a la alineación de los TAC en el marco del TCA, en el que 
el Plegonero del Mar Céltico se ha separado del Plegonero del Canal de la Mancha, por lo que es 
necesario encontrar la manera de abordar esta cuestión también en el asesoramiento científico. 
 
ACCIÓN: El GT 2 hará un seguimiento de la recuperación del merlán del Mar Céltico. 
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7 Programa de las próximas  reuniones (Secretaría) 
 
John Lynch pregunta cuál es el calendario previsto para las reuniones de julio con el fin de organizar 
los viajes. 
Mathies declaró que la Secretaría intentará organizar el mejor calendario posible e informará a los 
miembros lo antes posible. 
 

 8AOB 
 
Ninguno planteado 
 

9 Resumen de las acciones acordadas y las decisiones adoptadas por la 
Presidencia 

 
El Presidente resume la jornada y da las gracias a los ponentes, miembros y observadores por su 
contribución a esta reunión. Añade un agradecimiento especial a Mo y Matilde por el enorme trabajo 
realizado en torno a la ronda de reuniones de marzo de 2024 y el acto de aniversario. 
 
Acciones 
 

1 Revisar la nueva posición de JR sobre el calamar y evaluar si es necesario actualizar el 
dictamen del CC. 

2 Pescadores del Futuro - La Secretaría hará un seguimiento de la reacción de los CC 
potencialmente con otros CC en colaboración con Alexandra Philippe como representante del 
CC-ANOC en esta iniciativa. 

3 La Secretaría realizará una evaluación del aniversario. 

4 La Secretaría enviará un recordatorio a todos los miembros para que contribuyan a la 
redacción del Programa de Trabajo del Año 20 antes del 12 de abril. 

5 La Secretaría enviará un recordatorio para la presentación de candidaturas a la Presidencia del 
CC-ANOC. 

6 Equipo de Gestión para debatir medidas de emergencia en caso de que no se reciban 
candidaturas. 

6 El GT 2 hará un seguimiento de la recuperación del merlán del Mar Céltico 
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Jean-Marie Robert Pêcheurs de Bretagne 
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Llibori Martínez IFSUA 
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Eva Carballeira Fernández DG MARE C.5 
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